



Comunicado de Prensa No. 056-11  
México, DF., 04 de marzo de 2011

## **Conagua y Xochimilco fortalecen esfuerzos para continuar la limpieza de canales y dar impulso económico a la demarcación**

- Con diversos programas federales, en 2010 y 2011 la Conagua destina más de 77 millones de pesos a Xochimilco
- “Felicitó a los participantes en este encuentro ciudadano, pues con su esfuerzo demuestran que no sólo se preocupan, sino que también se ocupan de contribuir con las autoridades para enfrentar los retos de la región”: Luege Tamargo
- La Conagua estrecha la cooperación con ciudadanos y autoridades locales a fin de recuperar las áreas lacustres, boscosas y agrícolas; mejorar la calidad del agua y el nivel de canales; y fomentar el reuso de las aguas tratadas en el sector agrícola

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), autoridades delegacionales de Xochimilco y los habitantes de la demarcación aumentarán los esfuerzos conjuntos para continuar la recuperación de los tradicionales canales, en tanto que se impulsará la tecnificación del riego agrícola en las chinampas para hacer un uso más eficiente de los recursos hídricos. Así, se espera fortalecer las actividades turística y agrícola, lo cual contribuirá al desarrollo de la economía regional, afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia federal, en el cuarto Encuentro Ciudadano por el Agua.

Ante los participantes en el encuentro realizado en Xochimilco, destacó que ésta es una demarcación emblemática para el Valle de México debido a que es de las pocas que conserva los cuerpos de agua vivos y sus tradicionales chinampas, combinados con la urbanización. Además de que sus habitantes han demostrado conocer ampliamente la problemática hídrica, así como gran interés por impulsar iniciativas ambientales y colaborar con las autoridades en la solución a las diversas problemáticas regionales, muchas de las cuales impactan la calidad y disponibilidad de agua.

Por ello, Luege Tamargo ofreció el apoyo de la dependencia federal para estrechar la cooperación entre la ciudadanía, la jefatura delegacional y el Gobierno del Distrito Federal a fin de establecer proyectos conjuntos encaminados a lograr la recuperación de las áreas lacustres, boscosas y agrícolas; el saneamiento de aguas residuales para mejorar la calidad de sus aguas e incrementar en el nivel de los canales; y fomentar el reuso de las aguas tratadas en el sector agrícola.

Así, se permitirá que los pobladores retomen las rutas originales de las trajineras y recurran a cultivos de mayor valor agregado con un uso más eficiente del agua, lo cual

dará un impulso al turismo y las actividades secundarias a él, así como a la agricultura, lo cual es fundamental para el desarrollo económico de la zona.

Por otra parte, el funcionario federal invitó, al igual que a toda la sociedad, a conocer, enriquecer y respaldar la Agenda del Agua 2030, una política hídrica de largo plazo con la que el Gobierno Federal, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), busca alcanzar la sustentabilidad hídrica a nivel nacional, afirmó

Durante el cuarto Encuentro Ciudadano por el Agua que se realizó en Xochimilco, recordó que en esta demarcación la Conagua implementa diversos programas que involucran a la comunidad, como son los de Empleo Temporal (PET), Rescate de Ríos, Barrancas y Cuerpos de Agua en el Valle de México, así como Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu), los cuales contribuyen al cumplimiento del Programa de Sustentabilidad Hídrica del Valle de México e implican más de 77 millones de pesos de los ejercicios 2010 y 2011.

Detalló que con el PET fue posible invertir un millón 523 mil pesos para emplear a alrededor de 200 personas —de las cuales 85% son mujeres jefas de familia preocupadas por las condiciones de contaminación de la zona—, en el saneamiento de canales en Xicalhuacán, una región de Xochimilco considerada de alta marginación.

Explicó que desde 2008 en esta demarcación, como en otras regiones del Valle de México, se implementan acciones para el rescate de ríos, barrancas y cuerpos de agua con el fin de mejorar el nivel de saneamiento de canales y zonas de recarga de los acuíferos, para lo cual en 2010 se invirtió un millón 500 mil pesos.

Asimismo, mencionó que en 2010 en Xochimilco se realizaron a través de Apazu diversas acciones que contribuyen al saneamiento de los cuerpos de agua de la región, entre los que destaca la elaboración del proyecto ejecutivo para ampliar la capacidad de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales San Luis Tlaxialtemalco.

En tanto, en 2011 la Federación destinará casi 60 mdp para proyectos hídricos que mejoren los servicios de abastecimiento, alcantarillado y saneamiento de aguas negras, que son responsabilidad del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM).

Apuntó que en regiones como Xochimilco es donde se requiere con mayor urgencia conjuntar a los sectores político, económico y social, para implementar políticas como la Agenda del Agua 2030, pues establece como ejes rectores el rescate de ríos, mantener a las comunidades libres de riesgos de inundaciones catastróficas, dar cobertura universal de servicios de agua a la población y alcanzar el equilibrio en las cuencas.

Por ello, felicitó a los participantes en este encuentro, pero en especial a mujeres y jóvenes, pues con ello demuestran que no sólo se preocupan, sino que también contribuyen con los tres órdenes de Gobierno para enfrentar los retos de la región.

Finalmente, Luege Tamargo reiteró su compromiso de seguir fortaleciendo la participación y corresponsabilidad social en la administración del agua, pues con ello se conservará el agua del país, en beneficio del desarrollo de las futuras generaciones.

ooOoo